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Abstract (en)
[origin: US4781051A] The rolling mill has two working rolls and at least two supporting rolls. At least both rolls of one roll pair are axially slidable
opposing each other and each of the oppositely slidable rolls has a curved contour extending over its entire length which is convex over one
longitudinal half segment and concave over the other longitudinal half segment. The contours of both rolls of these roll pairs complement each
other continuously in one definite axial position. So that the occurence of increased load points and moreover as a result increased pressure at the
contacting positions of the working rolls and the supporting rolls is prevented, the curved contour of the roll body at the free end of the concave
longitudinal segment of the roll body extends to the body edges in an at least partially cylindrical longitudinal segment.

Abstract (de)
Bei einem Walzgerüst 11, das zwei Arbeitswalzen 14 und 15 und mindestens noch zwei Stützwalzen 12 und 13 aufweist, sind mindestens die
beiden Walzen eines Walzenpaares 14, 15 gegensinnig axial verschiebbar vorgesehen und jede der gegensinnig verschiebbaren Walzen hat eine
sich über die ganze Länge des Walzenballens 14a, 15a erstrekkende gekrümmte Kontur, die über eine Längenhälfte konvex gewölbt und über
die andere Längenhälfte konkav gewölbt verläuft. Die Konturen der beiden Walzen 14 und 15 dieses Walzenpaares ergänzen sich ausschließlich
in einer bestimmten Axialstellung zueinander lückenlos. Damit das Entstehen überhöhter Linienlastspitzen und daraus resultierender erhöhter
Pressungen an den Berührungsstellen der Arbeitswalzen 14, 15 mit den Stützwalzen 12, 13 unterbunden wird, ist zumindest die gekrümmte Kontur
der Walzenballen 14a, 15a bzw. 12a, 13 am Ende der die konkav gewölbte Kontur aufweisenden Längenhälfte zur Ballenkante hin über einen
gewissen Längenabschnitt 14b, 15b bzw. 12b, 13b hinweg mit einem zylindrischen Auslauf versehen (Fig. 1).
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